



LA FIDELIDAD DE DIOS CON ISRAEL 3RA PARTE

Texto: Romanos 11:1-32

INTRODUCCIÓN

2 Timoteo 2:13 “**Si fuéremos infieles, él permanece fiel; El no puede negarse a sí mismo.**” Ese texto no solo nos recuerda la inquebrantable fidelidad de Dios sino que nos explica lo que significa. La fidelidad de Dios es su determinación a actuar en conformidad con su naturaleza y de acuerdo con lo que ha expresado en su palabra que es la expresión fiel de esa naturaleza.

El asunto central de los primeros 32 versículos de Romanos 11 es precisamente la inmutabilidad de la fidelidad de Dios a pesar de la dureza e incredulidad de Israel. El rechazo de Israel a Dios no ha hecho nula la fidelidad de Dios. Dios ha hecho pactos, y dado promesas y profecías con respecto al pueblo de Israel, que ninguna se anulan o se cancelan por la incredulidad de ellos.

En los versículos 1-24, hemos considerado ya al menos 3 maneras como Dios sigue siendo fiel a la nación de Israel en la historia:

- Siempre ha tenido y siempre tendrá un remanente que por gracia soberana alcanzará la salvación por medio de la fe en el Mesías.
- En segundo lugar, conforme a lo declarado por los profetas del AT ha juzgado a la nación entregándolos a la dureza de su corazón.
- A pesar de su incredulidad Dios sigue usando a la nación de Israel para llevar su salvación a las naciones gentiles.

Ahora en los versículos 25ss, Pablo nos presenta como se mostrará la fidelidad de Dios para con Israel en el futuro por medio de un avivamiento masivo entre el pueblo.

1. EL MISTERIO DE LA RESTAURACIÓN FUTURA DE ISRAEL, VV.25-26.

La dinámica de Dios usar la incredulidad de los judíos para salvar a los gentiles que repercute en la salvación de un remante judío continuará hasta que el número



de los gentiles escogidos se complete, entonces... Todo Israel será salvo. Hay a lo menos 3 postura principales:

- Todo Israel se refiere al “Israel espiritual”. El problema con esta perspectiva es que todas las veces que Pablo se ha referido a Israel en este capítulo está hablando del Israel étnico no el espiritual. El Israel del v. 26 tiene que ser el mismo del v.25.
- Se refiere al Israel étnico, pero específicamente al remante.

Esta perspectiva encaja menos con el pasaje que la anterior, por 3 razones:

1. Pablo está presentando un misterio, pero la salvación de un remanente judío no es un misterio, es evidente en la historia.
2. Él está diciendo que la dureza de Israel será levantada.
3. El pasaje claramente está contrastando 2 realidades. Hay un cambio de paradigma.

La mejor interpretación es que habrá una conversión masiva de judíos al final de la historia. Pablo ya venía dando indicios de eso en los versículos 11, 12 y 15:

Así que, la única interpretación congruente con todo el pasaje y la más sencilla es que se está refiriendo al Israel étnico. Lo que Dios está diciendo es que vendrá un momento futuro, luego de que se complete la salvación de los gentiles escogidos y asociado con la venida de Cristo (como se ve al final del v. 26) en que Dios por la misma gracia soberana con que ha salvado el remanente judío y la gran multitud de gentiles traerá un avivamiento en el Israel étnico con una conversión masiva de judíos al cristianismo. Será tan grande la conversión de judíos que se podrá decir que “todo Israel fue salvo”, verso 26

Tenemos también lo que es el pasaje profético más importante que describe esta realidad, **Zacarias 12:10.**

APLICACIÓN A CRISTIANOS CIONISTAS

En Deuteronomio 4 y 28 y en Ezequiel 20 varias veces Dios le deja claro a Israel que su permanencia en la tierra dependía de su obediencia. Es por eso por lo que Salomón en su oración a Dios al inaugurar el templo, dejando claro esto 1 Reyes 8:46ss y 2 Crónicas 6:36ss.



2. EL FUNDAMENTO DE LA RESTAURACIÓN FUTURA DE ISRAEL, VV.26-32

Lo que Pablo hace en el resto del pasaje es presentarnos el fundamento de esta restauración futura de Israel. Y ese fundamento es la fidelidad de Dios.

A. Fidelidad a sus profecías y promesas, vv. 26-27.

Nos da 2 citas de los profetas que anunciaban una restauración futura de Israel:
v. 26 una cita de Isaías 59:20.

V. 27 es un extracto de la promesa del nuevo pacto que se encuentra en Jeremías 31:33-34

B. Su fidelidad a sus pactos con los patriarcas, 28-29

vv. 28 “**Así que en cuanto al evangelio, son enemigos por causa de vosotros; pero en cuanto a la elección, son amados por causa de los padres.**

Esto describe la extraña condición de Israel esta era:

Son enemigos de Dios- Por su rechazo al evangelio.

por causa de vosotros; (para la salvación de los gentiles)

Pero paradójicamente al mismo tiempo son amados de Dios, verso 28

Y aquí está la base por la que Dios sigue manteniendo ese amor al pueblo de Israel a pesar de que son sus enemigos por haber rechazado el evangelio... **v.29, y Romanos 9:4-5.**

C. Su fidelidad a sus propósitos eternos, vv.30-32

Dios salvará al final al Israel incrédulo para glorificarse al mostrar misericordia para con ese pueblo desobediente. Los versos 30-31 resumen toda la historia de la humanidad, y todo lo que hemos visto hasta ahora en la epístola a los romanos.

Romanos Capítulos 1 al 8- Dios que había entregado primero a los gentiles a la dureza de su corazón y abrió de forma masiva la puerta de la salvación para nosotros los gentiles por medio de Cristo.



Romanos Capítulos 9-11- Dios entregó a los judíos a la dureza de su corazón para que rechazaran el evangelio, pero con miras a en el futuro Dios mostrar misericordia a ellos y abrirá nuevamente la puerta de salvación para la totalidad de Israel.

Es decir, el plan de Dios es teocéntrico, no antropocéntrico. No tiene al hombre en el centro, sino a Dios. Nosotros somos los beneficiados, pero de lo que se trata no es primero de nosotros, sino de Dios mostrar sus atributos perfectos.

Esto es verdad también de su juicio: **Romanos 9:22-23.**

Dios te creó para su gloria y se glorificará en tu vida, sea con tu salvación o sea con tu condenación. Como tú quieras que se glorifique en ti. Todo depende de que hace con Jesucristo. El absorbió la ira de Dios y aplacó su justicia para que Dios pueda glorificarse en mostrarte misericordia y bondad.

CONCLUSIÓN

Si tú realmente quieres agradar a Dios, servir a Dios y recibir la salvación de Dios, eso solo se consigue soltando todo lo demás y recibiendo a Cristo como tu único Señor y salvador.